
R4「市長と語らんまいけ」での提言等と回答要旨について

滑川東地区

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨 進捗状況（R5.3.31現在）

①海洋深層水
の利活用

タラソピアについて、一部マスコミで存廃の報道がなされてい
るが、滑川市にとって財産であるためご理解をお願いした
い。また、近くに住んでいる人があまり利用しない。営業時間
の短縮により仕事を利用している人が利用できない。PRも含
めて力を入れて取り組んでほしい。

タラソピアを廃止するとは申し上げていません。今後も意見を聞きなが
ら検討し今年度内に方向性を示したいと思います。海洋深層水につい
ては地域資源であるため、活かして様々なことに挑戦していきます。ま
た、利活用について皆様からの意見も伺っていきます。

タラソピアにつきましては、これまでアン
ケートやサウンディング調査などにより
いただいたご意見等を元に検討した結
果、令和６年３月31日をもって廃止する
こととしました。
今後の施設については、解体・改修の
可能性や、海洋深層水の活用も含め、
令和５年度以降検討します。

②民生委員に
よる単身高齢
者宅の見回り

単身高齢者の増加に伴い、民生委員の見回り箇所が増加し
ている。市包括支援センターや社協、町内会と連携して見回
りをやる必要がある。予算もあると思うが今後どうしていくの
か。

単身高齢者等の問題は市役所だけでは限界があります。近所で助け
合いながら取り組みを実施してもらい、それを行政側で手伝っていきた
いと思います。どのように施策に結び付けていくか職員等と考えながら
より良い方向に考えていきます。

見回りに関する事業は市関係や社協な
どで複数あるので、事業内容の把握に
努め、より良い見守り体制になるよう今
後検討していきます。

③市内の桜の
開花状況の発
信

市内の桜の開花状況を発信することはできないか。
来シーズンは市HPやFacebook、LINEなどのSNSを含め検討していきま
す。

－

④給付金誤送
金

令和４年４月に発生した山口県阿武町での給付金誤送金の
問題。滑川市では発生しないと思うが、職員の方には気を引
き締めて厳重に管理してほしい。

（回答不要） －

⑤観光につい
て

観光産業としてほたるいか海上観光が大切であると思うが、
地上観光にも力を入れて取り組んでほしい。AI等を活用した
取り組みも実施してはどうか。

（回答不要）

ほたるいかミュージアム内の新たな展示
として、最新の設備による本格的なVR
体験を楽しめる「VRほたるいか」を導入
し、令和５年４月より開始予定としていま
す。

⑥スポーツ・健
康の森公園

運動公園に東屋や簡易便所、コンロなどがあるが、防災訓
練で見たことがない。市民へ周知をしてほしい。

（回答不要）
防災訓練などの機会をとらえて、活用や
周知をしていきたいと思います。

⑦行田公園の
しょうぶ

年々行田公園のしょうぶの花付きが悪くなっている。児童館
が横にあり親子で訪れる人もいるため、花の管理をしてほし
い。

（回答不要） －

提言等の項目
R4に開催の「市長と語らんまいけ」
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⑧第一坪川踏
切の道路拡張
工事に伴う道
路改良工事

市道中野島坪川線の途中、市道魚躬辰野線と交差する手前
の部分の道路拡張工事が手つかずになっている。いつ完成
するのか。

現在、海側については駅前から坪川方面へ向かう横道路の市道との
交差点から、山側については辰野新町から曲渕へ向かう市道との交差
点の間約400ｍを事業対象区間として整備を進めています。事業は平
成30年から取り付け道路を先行して実施し、令和３～４年にかけて踏
切改良を重点的に実施しています。今後、前後の取り付け道路の舗装
を発注する予定です。あいの風とやま鉄道と富山地方鉄道と協議しな
がら踏切改良を進めていますが、富山地方鉄道側の事業着手が遅れ
ており、前後の舗装も併せてお盆前までに供用開始する予定です。

踏切改良は完了し、令和４年８月中旬か
ら供用開始したところです。
未改良区間についても早期に完了でき
るよう取り組んでいきます。

⑨除雪
昨冬において、柳原宮ノ東・柳原仕入・柳原柿木の３つの交
差点の角が除雪により極端に狭くなっており、渋滞が発生し
ていた。冬季に入る前に除雪業者へ伝えてほしい。

冬季前に委託業者を集めて説明会を実施する際に提言内容を事業者
へ伝えます。

令和４年11月下旬に除雪業務委託契約
を締結した際に、関係業者に伝達しまし
た。

⑩交通安全
交差点の停止線や横断歩道で止まらない車が多い。県や警
察と連携して交通事故を減らすよう啓発してほしい。

市交通安全協会や警察署と連携しながら交通安全対策の啓発に取り
組んでいきます。

市交通安全協会及び警察署等と連携
し、各季の交通安全運動や単位老人ク
ラブ対象の交通安全教室等において、
「横断歩道は歩行者優先」を呼び掛けて
います。

⑪のる my car

毎年６月に「のる my car」のダイヤが改正されるが、今の時
点でわかることがあれば教えてほしい。また、富山地方鉄道
のバスの運賃について、市内の区間のみ「のる my car」と共
通化してほしい。

６月１日からダイヤを改正する予定です。詳細は、市広報６月号と併せ
て時刻表をご確認ください。市広報６月号と併せて時刻表を配布するた
め、そちらで確認してください。運賃については、今後「のる my car」の
計画を策定予定であり、その際に実施するアンケート調査での意見等
も参考にしながらよりよい公共交通となるよう努めていきます。

富山地方鉄道バスの運賃との共通化に
ついては、引き続き富山地方鉄道株式
会社と協議・検討していきたいと思いま
す。

⑫厚生連滑川
病院

厚生連滑川病院がなくなるという話を聞く。市としてどう考え
ているのか。

厚生連滑川病院がなくなるという話は聞いていません。 －

⑬夜間医療
老老介護の時代に入ってくるが、夜間医療体制について市と
してどう考えているのか。

医療関係者と協議し前進できるような回答ができるよう努めていきま
す。

医師不足の現状があるものの、今後も
関係機関と協議を継続し、医療体制の
整備に努めていきます。
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⑭コロナワクチ
ン接種

市内全体の３回目ワクチン接種率は何％か。また、高齢者の
４回目ワクチン接種開始はいつか。

３回目接種率について、５月16日現在で65歳以上は89.8％、12～64歳
は56.7％であり、市全体で67.6％です。全人口比では国56.7％、県
60.3％、市61.1％であり国・県よりも高い接種率となっています。４回目
接種については、60歳以上の方、疾患を持っている方を対象に準備を
進めています。具体的な内容が決まれば周知していきます。

高齢者の４回目接種は７月１日から開始
したところですが、10月３日からオミクロ
ン株対応２価ワクチン接種を開始してい
ます。希望される方が円滑に接種できる
よう接種体制の整備に努めています。

⑮融雪装置
浜通りの融雪装置がうまく機能していない。市として何か計
画はあるのか。

国の交付金を活用しながら順次整備しています。 －

⑯電柱移設工
事

荒町の公園から常盤町辺りまでの区間で電柱を移設する工
事が行われている。地元住民にその工事の説明がないがど
うなっているのか。

市が関与していない工事であるため、北陸電力に確認し後日報告しま
す。

関係町内会長へ説明していただくよう北
陸電力に連絡しました。

⑰寺家小放課
後児童クラブ

寺家小学校の放課後児童育成クラブについて踏切を渡らな
い学校の近くで実施してほしい。現在使用している青志会館
は階段を上がる必要があり、高齢者の指導員にとっては負
担になっているため、それも考慮してほしい。また、寺家小学
校でコロナが発生した際に指導員に連絡がなかったため連
絡をしてほしい。

児童育成クラブの場所については、時間をかけて考えていきます。
学校と指導員とは常日頃から連携をとるよう努めていますが、今一度
連携について再確認していきます。

実施場所については、子ども達の過ごし
やすさ等も含め総合的に検討していきま
す。
学校とクラブの連携については、状況の
再確認を行い、現在は必要な連絡が行
われています。

⑱スケボー施
設

駅前中央公園で若者がスケボーをしているが、土日に親子
連れも遊んでいて危険であることや歩道がスケボーにより破
損しているため、禁止して他にスケボーができる公園等を整
備してほしい。

よりよい方向に向かうよういろいろな方面から意見を聞き検討していき
ます。

－

⑲空き地の管
理

自分の空き家を解体し空き地となったが草刈りが大変であ
る。シルバー人材センターに頼んだが、余裕がなくてできな
いと言われた。空き地の除草に係る制度を考えてほしい。

－
除草の依頼先にお困りの方に対し、除
草業者の紹介を行っています。

⑳資源ごみス
テーション

東地区の青志会館前の資源ごみステーションの地面をアス
ファルトにしてほしい。

担当課において現場を確認し、利用者の意見を聞きながら対応できる
ことについては対応します。（水たまりのできやすい箇所に砂利を入れ
る対応をしました。）

令和４年５月に現地を確認し、水たまり
のできやすい箇所に砂利を入れたこと
で、水たまりができにくくなりました。
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㉑寺家小付近
の街灯

寺家小学校と市役所の間の街灯について、小学校側には２
本しかないため暗い。プール側に街灯を増やしてほしい。

現地を確認し適正な対応をとります。
現地を確認し、令和４年６月上旬に街灯
を設置しました。

㉒中滑川複合
施設

中滑川複合施設の名称は決まったのか。それとも今後募集
するのか。

今後、愛称を募集し決定する予定です。
中滑川複合施設の愛称は、公募を行
い、令和４年８月に「メリカ」に決定しまし
た。

㉓公共施設の
ゆずりあい
パーキング

公共施設のゆずりあいパーキングのマークを消えないように
してほしい。

確認し対応できることは対応します。
各施設管理者に対して適切に維持管理
を行うように周知したいと考えています。

㉔市内の公衆
トイレ

市内の公衆トイレについて、古いところはまだ和式であるた
め、更新の際は洋式にしてほしい。

－
更新時期に合わせて、検討していきたい
と考えています。

㉕寺家小ス
クールゾーン

寺家小スクールゾーンを晒屋に設置する予定はあるのか。
学校・PTA・県の機関と合同で毎年実施している通学路点検の際に確
認します。

スクールゾーン設置について県と協議し
ているところです。

㉖ほたるいか
ミュージアム

ホタルイカシーズン以外のほたるいかミュージアムの活用を
検討してほしい。

WAVE滑川と協議しながらほたるいかミュージアムのリニューアルを検
討していきます。

ほたるいかミュージアム内の新たな展示
として、最新の設備による本格的なVR
体験を楽しめる「VRほたるいか」を導入
し、令和５年４月より開始予定としていま
す。

㉗市役所の検
温装置

市役所の検温装置で高温により異常となった場合はどうした
らいいのか。

高温により異常となった場合は、近くの職員から帰宅をお願いすること
としています。異常となった場合は、自主的に帰宅をお願いします。

－
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㉘除雪
高齢化により除雪ができない場所が増えているため、除雪箇
所を増やしてほしい。

近年除雪業者が減少していることや、早朝の限られた時間で除雪を実
施しているため、除雪可能箇所には限りがあります。職員で狭い道路
を除雪するため、小型除雪機を操作する資格の取得に努めているとこ
ろです。また、地域ぐるみで除雪を実施してもらうため、ハンドガイド式
除雪機を貸出する制度もあるため、活用してほしいと思います。

－

㉙外国人の通
訳

中国人などの外国人にゴミ出しルールの説明をする際など、
通訳ができる職員を採用してはどうか。

県内では外国人のための通訳ボランティアを要請しているところもある
ため、先進事例を参考にし必要性を考え、外国人とよりよい地域づくり
を実施していくため検討していきます。

－
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